
  

Sehr geehrter Herr Kühl, 

 
wir bedanken uns für Ihre Anfrage im Ausschuss für Schule und Sport am 
5. Juni 2024, ergänzt durch Ihre Anfrage in der Sitzung am 3. Juli 2024 und 
teilen Ihnen bezüglich der von Ihnen vorgetragenen Umzäunung des 
Schulgebäudes Gymnasium Harksheide folgendes mit: 
 
Anfrage vom 5. Juni 2024 
 
1. Die Pausenbereiche sind für die Schülerinnen und Schüler 

eingeschränkt. 
 
Es mussten Bereiche abgesperrt werden, die nach Einschätzung der 
Gutachter aus sicherheitsrelevanten Gründen an den 
Fassadenbauteilen erforderlich waren. Untersuchungen in den 
Sommerferien haben bestätigt, dass diese Maßnahme auch weiterhin 
notwendig ist. Rechnerisch ist das Schulgelände ausreichend groß, um 
ausreichend Pausenfläche nachweisen zu können. 

 
2. Das Lehrerzimmer und der Lehrkräfte-Pausenbereich sind nicht voll 

nutzbar. 
 
Die Sicherheit von Personen in dem Schulgebäude ist maßgebend für 
die abgesperrten Bereiche. Die Ergebnisse der gutachterlichen 
Untersuchungen machten eine Absperrung unausweichlich. 

 
3. Der Sozialbereich für Zusammenkünfte wie Klassenfeste ist bereits seit 

Sommer 2023 gesperrt. 
 
Der Sozialbereich ist Auslöser der laufenden Untersuchungen und aus 
Sicherheitsgründen abgesperrt. Im Hinblick auf die Fläche des 
Schulgeländes ist es möglich auf andere Flächen auszuweichen. 
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4. Es kann keine Pflege der Grünflächen in den abgesperrten Bereichen 
erfolgen, was zusätzlich zu einem verwahrlosten Außeneindruck 
beiträgt. 
 
Der Verzicht auf das Mähen des Rasens im abgesperrten Bereich ist 
derzeit zum Schutz der Angestellten der Stadt nicht möglich. Die 
Gesundheit von Menschen geht hier vor einer gemähten Rasenfläche. 

 
5. Die Absturzsicherungen dunkeln zusätzlich das Erdgeschoss ab. Die 

Bauzäune sind einfach hässlich. 
 
Dieser Zustand ist leider nicht lösbar und unmittelbare Folge der 
erforderlichen Sicherungsmaßnahmen. 

 
6. Welche Sofortmaßnahmen werden ergriffen, damit wir schnellstmöglich 

alle unsere Schulbereiche wieder nutzen können? 
 
Es handelt sich um einen laufenden Prozess der Untersuchung. In 
Kürze wird ein Abschlussbericht mit Handlungsempfehlung zur 
Verfügung stehen. 

 
7. Inwieweit sind der Ausschuss für Schule und Sport und das Amt für 

Schule und Sport an der Planung und Umsetzung der nötigen 
Sofortmaßnahmen beteiligt? 
 
Das Amt für Schule und Sport befindet sich im ständigen Austausch mit 
dem Amt für Gebäudewirtschaft und wird in die Prozesse mit 
eingebunden. Eine entsprechende Berichterstattung an den Ausschuss 
für Schule und Sport über den aktuellen Sachstand und die 
anstehenden Maßnahmen erfolgt im Rahmen der wiederkehrenden 
Sitzungen. 

 
8. Wann wird ein Handlungsplan zur Fassadensanierung mit konkreten 

Umsetzungszeiträumen erstellt und uns als Perspektive vorgestellt? 
 
Die Fassade wurde in den Sommerferien durch Abnehmen von 
Fassadenplatten untersucht. Es hat sich gezeigt, dass eine Absperrung 
der Fassadenbereiche weiterhin notwendig ist. Derzeit werden die 
Ergebnisse ausgewertet. Im Nachgang werden mögliche 
Lösungsvorschläge erarbeitet und diese mit der Verwaltung 
abgestimmt. Die Schule und der Ausschuss für Schule und Sport 
werden beim Vorliegen von Lösungsmöglichkeiten zeitnah informiert. 

 
 
 
 
 
 



 

Anfrage vom 3. Juli 2024 
 
1. Mit dem Stand heute, 03.07.2024, habe ich keine Antwort auf meine 

Fragen erhalten. Wann kann ich mit einer Antwort rechnen? 
 
Für die Verzögerung der Beantwortung entschuldigen wir uns. Eine 
Beantwortung erfolgt mit dem hiesigen Schreiben. 

 
2. Welche neuen Informationen zu den akut notwendigen 

Sofortmaßnahmen sind in den letzten vier Wochen dazugekommen? 
 
Die Fassade wurde in den Sommerferien durch Abnehmen von 
Fassadenplatten untersucht. Es hat sich gezeigt, dass eine Absperrung 
der Fassadenbereiche weiterhin notwendig ist.  
Derzeit werden die Ergebnisse ausgewertet. Im Nachgang werden 
mögliche Lösungsvorschläge erarbeitet und diese mit der Verwaltung 
abgestimmt. Die Schule und der Ausschuss für Schule und Sport 
werden beim Vorliegen von Lösungsmöglichkeiten zeitnah informiert. 

 
3. Welche politischen Entscheidungen ergeben sich aus dem aktuellen 

Fassadenzustand? 
 
Hierzu kann zum jetzigen Zeitpunkt noch keine Aussage getroffen 
werden. 

 
4. Für den Frühsommer 2024 war der Beginn der dringend nötigen 

Umgestaltung des Schulhofs geplant. Ist die bereits beschlossene 
Maßnahme wegen des Fassadenzustands aufgehoben worden? 
Wannn startet die bereits beschlossene Umgestaltung? 
 
Arbeiten direkt an der Fassade sind aus Sicherheitsgründen weiterhin 
gestoppt. Arbeiten zur Umgestaltung, die außerhalb des Zaunbereiches 
erfolgen können, werden in Abstimmung mit der zuständigen 
Landschaftsarchitektin ausgeführt. Ein Zeitplan wird erarbeitet, 
wenn ein abgestimmtes Sanierungs- oder Sicherungskonzept vorliegt. 

 
Für Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Im Auftrag 
 
gez. Janßen 


